
Méditation 31e dimanche dans l’année C 
Evangile de Luc 19,1-10 : Jésus et Zachée 

 
La curiosité n’est pas (toujours) un vilain défaut ! 

Un enfant, en grandissant, passe toujours par l’étape des « Pourquoi ? », 
bombardant ses parents de multiples questions… auxquelles ils n’ont pas toujours de 
réponse. Cette curiosité tous azimuts est la manifestation de cette volonté de 
découvrir et de comprendre qui est indispensable pour grandir. 

Garder un esprit curieux tout au long de sa vie, c’est rester jeune et continuer à 
grandir, humainement et spirituellement. S’intéresser à tout et à rien, au risque de se 
disperser, juste pour le plaisir de découvrir du neuf. Garder l’esprit et le cœur ouverts 
pour vivre de nouvelles expériences. Ne jamais être fatigué de l’humain, qui nous 
empêcherait de vivre de nouvelles rencontres enrichissantes, de nouer de nouvelles 
amitiés.  

Être prêt à accueillir l’inattendu, rester ouvert à l’étrange et à l’étranger... La curiosité est aussi chemin de 
rencontre de Dieu. Intrigué par un buisson en flammes, Moïse fait un détour pour aller voir ce qu’il en est… Il 
fera une expérience spirituelle qui marquera l’histoire de l’humanité, la découverte du Dieu Unique. 

Alerté par le brouhaha de la foule et par la réputation qui le précède, Zachée se précipite pour voir qui est ce 
Jésus dont il a entendu parler. Et il prend des risques, au minimum celui du ridicule, en voulant grimper à tout 
prix sur le sycomore. Il sera comblé au-delà de ses attentes, quand Jésus s’invite chez lui. 

La curiosité entrouvre la porte d’univers humains et spirituels insoupçonnés. 

Et nous, où en sommes-nous de notre curiosité ? Qu’avons-nous soif de découvrir encore ? Gardons-nous dans 
toute notre vie les yeux pétillants de l’enfant émerveillé ? 

Olivier Fröhlich 

 

 

 

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 19, 1-10) 

En ce temps-là, entré dans la ville de Jéricho, Jésus la 
traversait. Or, il y avait un homme du nom de Zachée ; il était 
le chef des collecteurs d’impôts, et c’était quelqu’un de riche. 
Il cherchait à voir qui était Jésus, mais il ne le pouvait pas à 
cause de la foule, car il était de petite taille. Il courut donc en 
avant et grimpa sur un sycomore pour voir Jésus qui allait 
passer par là. Arrivé à cet endroit, Jésus leva les yeux et lui 
dit : « Zachée, descends vite : aujourd’hui il faut que j’aille 
demeurer dans ta maison. » Vite, il descendit et reçut Jésus 
avec joie. Voyant cela, tous récriminaient : « Il est allé loger 
chez un homme qui est un pécheur. » Zachée, debout, 
s’adressa au Seigneur : « Voici, Seigneur : je fais don aux 
pauvres de la moitié de mes biens, et si j’ai fait du tort à quelqu’un, je vais lui rendre quatre fois plus. » Alors Jésus 
dit à son sujet : « Aujourd’hui, le salut est arrivé pour cette maison, car lui aussi est un fils d’Abraham. En effet, le 
Fils de l’homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu. » 

 
Lectures du 31e dimanche C : https://www.aelf.org/2022-10-30/romain/messe 


